

Asumsi atau pendapat peneliti yang didapat juga dari keseluruhan pendapat masyarakat umum, video debat Dr. Zakir Naik dan Dr. William dengan sudut pandang ilmu pengetahuan ini salahsatu video terpopuler dari berbagai macam topik perdebatan yang pernah dilakukan oleh keduanya. Video yang diselenggarakan pada tanggal 1 April 2005 ini membicarakan dugaan kesalahan ilmiah di dalam kitab suci. Debat istimewa tersebut mampu membongkar segala kesalahan ajaran kristen secara ilmiah dan konkrit, sampai dilaporkan ada ratusan orang non muslim yang memeluk agama Islam setelah menyaksikan perdebatan tersebut.

Jalannya dialog ini dipimpin oleh dua moderator utama yakni; Dr. Muhammad Naik, mewakili Dr. Zakir Naik dan Dr. Samuel Namaan mewakili Dr. William Campbell. Kedua moderator utama tersebut selalu menghimbau supaya penonton selalu menjaga kesopanan demi terwujudnya dialog yang sehat. Di antara dua moderator utama, ada beberapa ulama dan sejumlah relawan, diantaranya adalah Dr. Zamal Badawi, Mazzacus, serta rekan-rekan Bruder.

Sesuai yang dibacakan oleh Dr Muhammad Naik di awal sesi sebelum mulainya debat, bahwa debat ini mempunyai format penting yang telah disepakati dan diputuskan bersama sebelumnya Di antara poin penting itu antara lain adalah:

1. Dr. William Campbell berbicara pada urutan pertama selama 55 menit dengan topik Al-Qur'an dan Injil dalam terang sains
2. Dr. Zakir Naik presentasi pada urutan ke dua selama 55 menit dengan topik yang sama

Muslim berkependidikan yang mulia meragukan agamanya sendiri dan merasa agamanya telah kuno” dan adalah tugas setiap Muslim untuk menghilangkan kesalahpahaman tentang Islam untuk melawan apa yang ia anggap sebagai bias anti-Islam oleh media Barat setelah serangan 11 September 2001 terhadap Amerika Serikat.

Dr. Zakir Naik telah berceramah dan menulis sejumlah buku tentang Islam dan perbandingan agama juga hal-hal yang ditujukan untuk menghapus keraguan tentang Islam. sejumlah artikelnya juga sering diterbitkan di majalah India seperti Islamic Voice. Selain itu juga ia adalah pendiri dan presiden Islamic Research Foundation (IRF), sebuah organisasi nirlaba yang memiliki dan menyiarkan jaringan saluran TV gratis Peace TV dari Mumbai, India.

Thomas Blom Hansen, seorang sosiolog yang memegang posisi akademik di berbagai universitas, telah menulis bahwa gaya Naik mengabdikan Qur'an dan Hadits dalam berbagai bahasa, dan bepergian di berbagai negara untuk membicarakan Islam bersama para teolog, telah menjadikannya sangat terkenal di lingkungan Muslim dan non-Muslim. Meskipun ia sering berbicara kepada ratusan hadirin, dan terkadang ribuan hadirin, justru rekaman video dan DVD ceramahnya yang banyak didistribusikan. Perkataannya biasa direkam dalam bahasa Inggris, untuk disiarkan pada akhir pekan di sejumlah jaringan TV kabel di lingkungan Muslim Mumbai, dan di saluran Peace TV, which he copromotes. Topik yang ia bicarakan mencakup “ Islam dan Ilmu Pengetahuan Modern”, “Islam dan Kristen”, dan “Islam dan Sekularisme”, di antara yang lain.

Sebagai tambahan ada juga puisi dan surat pada abad itu, untuk Injil pada abad pertama masehi dan untuk al-Qur'an pada abad pertama hijriyah. Jika kita akan mengikuti kebenaran kita tidak akan mengarang sesuatu yang baru. Jika kita secara serius mencari kebenaran tidak ada kebohongan yang dipernolehkan. Ini adalah sebuah contoh apa yang saya katakan. Mari kita lihat *slide*-nya. Saya berbicara tentang dua kamus yang saya miliki di rumah, tahun dari 1951 dan 1991.

Dalam kamus ini kamus pertama mengatakan babi adalah babi muda dengan jenis kelamin apapun sama. Arti kedua babi jinak atau babi peliharaan itu sama saja. Ketiga daging babi itu sama, kemudian arti dari manusia atau hewan yang memiliki kelakuan seperti babi itu juga sama. Sesorang yang rakus dan di bawah sini memasukkan logam dalam lubang babi baja, ini juga sama. Namun di bawah sini ada arti baru seorang observasi polisi kita melihat observasi polisi dengan babi. Baiklah pertanyaannya adalah dalam Taurat dikatakan bahwa kamu tidak boleh makan babi atau dapat saya balik dan mengatakan itu artinya kamu tidak boleh makan observasi polisi, tentu saja tidak. Dalam al-Qur'an Allah berfirman kamu tidak boleh makan babi, bolehkah saya mengatakan kamu tidak boleh makan observasi polisi tentu saja tidak. Itu salah itu bodoh itu bohong sekali. Muhammad tidak bermaksud observasi polisi Musa tidak bermaksud observasi polisi. Kita tidak boleh membuat arti baru. Kita harus menggunakan arti yang dikenal abad pertama masehi untuk Injil dan juga abad pertama hijriyah untuk al-Qur'an. sekarang kita lihat atas apa yang dikatakan al-Qur'an tentang embriologi. Oh maaf salah -

dikatakan bahwa tentang embriologi berkembang melalui beberapa tahap adalah suatu modern dan Al-qur'an mengatasi suatu modern dengan tahap-tahap yang berbeda.

Dalam buku 'Pokok-pokok Embriologi Manusia' karangan Keith Moore. Dr. Moore mengatakan realisasi embrio berkembang melalui tahap-tahap di dalam uterus tidak bisa dibahas terus-menerus sampai abad ke lima belas. Kita akan mengklaim ini dengan mempertimbangkan kata yang digunakan al-Qur'an yang kedua dengan menguji situasi sejarah yang mengarah dan mengelilingi al-Qur'an. Kita akan mulai dengan melihat kata pertama yang digunakan dalam 'alaqa'. Kata pertama kata 'alaqa' adalah sebagai jamak kolektif digunakan enam kali. Dalam surah kebangkitan Al-Qiyamah 75:35-39 kita bisa bakukan dahulu setetes mani yang ditumpahkan (ke dalam rahim) kemudian mani itu segumpal darah, lalu Allah menciptakannya, lalu Allah menjadikan dari padanya sepasang laki-laki dan perempuan. Dalam surat orang yang beriman surat Al-Mu'minin dikatakan "Dialah yang menciptakan kamu dari tanah, kemudian dari setetes air mani kemudian segumpal darah yang menyerupai lintah kemudian membawa kamu keluar sebagai anak supaya kamu memahaminya".

Pada Surat Al-Haji Surat Hajj, 22:05 dikatakan, hai manusia jika kamu memiliki keraguan tentang kebangkitan, menganggap bahwa kami telah menciptakan kamu dari debu. Kemudian dari setetes benih, kemudian dari gumpalan 'alaqa', kemudian dari segumpal kecil daging, indah dan tak berbentuk 'dan' akhirnya pernyataan berikut ini ada dalam

Dalam sebuah surat pribadi dari T.W. Sadler, yang asosiasi Profesor di Embrio Anatomi, dan penulis 'Langman Medical Embriologi', Dr, Sadler mengatakan – bahwa pada delapan minggu pasca fertilisasi pada proses pada tulang iga masih berupa tulang, namun tulang keras dan otot akan terbentuk pada saat ini. ia akan terjadi pengerasan otot-otot akan bisa melakukan pergerakan pada usia delapan minggu. Itu akan selalu lebih baik untuk memiliki dua orang saksi. Jadi kita lihat apa yang Dr. Keit Moore katakan tentang perkembangan tulang dan otot pada bukunya 'Perkembangan Manusia' – kita akan menemukan informasi sebagai berikut yang disarikan dari bab 15 dan 17. Sistem kerangka tubuh berkembang melalui otot-otot lemas berkembang di pucuk lemas yang berasal dari sematik ini. Kita lihat slide ini – slide ini mungkin sulit, tapi ini adalah pucuk lemas dan kemudian ini sedikit tulang rawan yang dikelilingi otot – ini juga tulang rawan dan ini adalah pucuk lemas secara keseluruhan tulang terbentuk dan tulang belulang tapi adalah tulang rawan belum jadi tulang keras.

Slide kedua menunjukkan bagaimana ia terbentuk, ini adalah tulang rawan meskipun ia sebuah tulang tapi terlihat tulang rawan – kemudian mulai memiliki kalsium dan mulai mengeras dan akhirnya tulang keras terbentuk, karena sum-sum tulang telah terbentuk. Eh....maaf...eee saya ingin kembali ke sini. Kita kembali ke 'Alaqa'. Dr, Moore punya saran, dia mengatakan ayat lainnya dari definisi ini, Dr. Moore mengusulkan embrio yang berusia dua puluh hari panjangnya 3 mm atau delapan dalam satuan inc. Saya tidak bisa melepaskan jari saya tanpa menyentuhnya

'The Mask Main', 'memasang' dibesarkan subjek ini di sebuah konferensi, di bawah satu Allah dalam Munkalia, 1985. Ia melontarkan pertanyaan ini kepada hadirin "apakah teks al-Qur'an yang diketahui pada masa Muhammad itu tetap sama, dan jawabannya adalah bahwa puisi kuno menunjukkan iya." Kita hanya bisa menyimpulkan jika ayat-ayat yang membawa kenyamanan dan harapan pada umat Muslim selalu tetap. Maka ilmiah yang terkandung pada ayat-ayat tersebut harus diterima secara tetap, kecuali bukti baru yang ditampilkan. Ini sangat penting karena beberapa ayat mengatakan bahwa informasi ini adalah sebuah tanda.

Surat-surat orang-orang yang beriman yang kita lihat di atas – Dia yang menciptakan kamu dari debu, kemudian dari setets air mani, kemudian dari segumpal darah – 'Alaqa' yang mungkin dapat Anda pahami, dan dalam surah Al-Haji Ia mengatakn jika kamu ragu dengan adanya hari kemudian maka ketahuilah. Maka dari pernyataan itu harus pernyataan. Jika itu jelas, maka jawabannya kita adalah menguji situasi sejarah yang menghantarkan masa Muhammad. Saya melihat apa yang dilakukan Muhammad dan pengikutnya tentang apa yang dimaksudkan embriologi. Maka berdasarkan temuan yang di dapatkan di Yunani sebelum masehi maka dia melalui tahap-tahapannya sebagai berikut. Air mani yang kuat datang dari tubuh orang tuanya yang kuat dan air mani yang lemah berasal dari bagian yang lemah. Kemudian dia bicara tentang penggumpalan darah ibunya. Debit embrio kemudian tertampung dalam membran. Selebihnya ia tumbuh karena darah ibu yang keluar dari rahim.

Sekarang kita ketahui bahwa matahari adalah sumber cahaya, bulan hanya memantulkan cahaya, lalu apakah al-Qur'an mendukung pernyataan ini? Orang-orang pada masa Muhammad mengetahui bahwa bulan bersinar dan mereka benar. Sama seperti pada masa Musa bahwa matahari adalah cahaya paling besar dan bulan cahayanya lebih redup. Tapi jika Anda memaksa bahwa penggunaan kata ini dalam al-Qur'an Muhammad menyerupai matahari dan Allah menyerupai bulan. Apakah Muhammad Naik akan menyatakan bahwa Muhammad adalah sumber cahaya dan Allah adalah pantulannya. Apakah orang Muslim tidak mengetahui dan tidak mendukung bahwa al-Qur'annya sendiri ternyata adalah salah.

Kita lihat pada perputaran air. Beberapa pengarang dalam Islam mengatakan bahwa al-Qur'an menunjuk pengetahuan pra ilmiah tentang perputaran air. Apakah perputaran air itu? Dalam slide ini, Anda akan melihat empat langkah. Langkah pertama adalah penguapan – langkah kedua ia menjadi awan – langkah ketiga ia akan menurunkan hujan dan langkah keempat ini hujan akan menyebabkan tanaman tumbuh. Semua terlihat maju ke depan. Dan setiap orang tahu bahwa 2, 3, 4 lalu bagaimana dengan langkah ke 1. Penguapan kita tidak bisa melihatnya dan bahkan kita sangatlah sulit, dan Al-qur'an tidak memiliki langkah 1.

Untuk menampilkan informasi yang terpercaya dan jika Anda ingin melihat semua referensinya ada di buku saya yaitu 'Al-Qur'an dan Injil dari Sudut Pandang Sejarah dan Ilmu Pengetahuan' yang dijual di

dikatakan tentang tabel air. Namun beliau tidak bisa menjelaskan bagian B dalam slide. Beliau juga mengatakan tidak ada satu ayat pun dalam al-Qur'an yang menerangkan tentang penguapan. Dalam Q. S At-Thariq 86 ayat 11 "Dengan kemampuan langit untuk mengembalikan", hampir semua uraian dalam al-Qur'an menjelaskan kalau surat ini mengacu pada kemampuan langit untuk mengembalikan hujan yang berarti penguapan. Dr. William Campbell mengerti tentang bahasa Arab mungkin akan berkata "mengapa Allah Ta'ala tidak menyebutkan secara spesifik artinya, "kemampuan langit untuk mengembalikan hujan". Kenapa Allah tidak menyebutkan secara spesifik pada ayat al-Qur'an tersebut.

Kita telah ketahui bahwa lapisan di atas bumi selain menurunkan hujan juga memancarkan energi, dan unsur lain yang bermanfaat bagi bumi dan dibutuhkan oleh manusia. Allah berfirman dalam Q.S. Al-Ghasiyah 28 ayat 19 dan Q.S. Al-Anbiyaa' 79 ayat 32, "Kami telah membuat gunung-gunung tegak di bumi". sehingga banyak para ahli geologi yang mengatakan kalau gunung dapat menstabilkan bumi, memang tidak semua, namun hanya sebagian. Dan saya disini menantang Dr. William Campbell untuk membuat buku tentang geologi, dengan tanpa bantuan dari ahli geologi.

Al-Qur'an surat Al-Mu'minin 23 ayat 13 dan surat Al-Hajj 22 ayat 5 serta ayat-ayat lainnya dalam al-Qur'an. ia mengatakan bahwa umat manusia diciptakan dalam *nutfah*. Dalam bahasa Arab artinya suatu kuantitas yang sangat kecil dan kita tahu bahwa satu pengeluaran mani dari

berjuta-juta dari sperma, yang ada hanya satu yang diperlukan. Untuk membuahi telur, dan al-Qur'an mengacu pada *nutfah*.

Qur'an menyampaikan dalam surat Al-Sajdah ayat 8 "Kami telah menjadikan manusia dari *sulalah*. Qur'an merujuk pada *sulalah*. Qur'an Surat Al-Insan 76 ayat 2 menyebutkan kami menciptakan manusia 1 menit dari kuantitas dari cairan campuran yaitu sperma dan sel telur, keduanya dibutuhkan untuk pembuahan. al-Qur'an menggambarkan terhadap embriologi dengan sangat detail yang mana telah dijelaskan melalui slide Dr. William Campbell. Dia membantu saya menjelaskan topik ini.

c. Pidato Sanggahan Dr. William Campbell

Dr. Naik telah menyampaikan beberapa permasalahan yang serius. Saya tidak sependapat dengannya mengenai al-Quran dalam hal periode 'Alaqa' dan 'Mudga'. Saya masih berpendapat ini adalah masalah yang serius, namun itu adalah pendapat kami masing-masing. Jadi, setiap orang akan pulang dan memikirkan sendiri dirumah. Dia berkata, dia belum bertemu seorangepun yang menjalani tes racun. Saya tidak dapat menunjukkan orang itu, maaf karena dia telah bersama Tuhan. Tapi saya mempunyai teman Herrurenklif yang tinggal di sebuah kota di selatan Maroko. Dan salah satu bawahannya yang juga temannya mengundangnya makan siang, makan malam dan dia juga mengundang istri dan anak laki-lakinya. Namun ketika Herruen hendak pergi seseorang

berkata, pergilah keseluruh penjuru dunia dan sampaikan ajaran ini. Namun ini bukan kontradiksi dia memang mengatakan kepada murid-muridnya, pergilah hanya ke orang-orang Yahudi. Karena orang-orang Yahudi-lah yang diberikan rahmat.

Ada cerita dalam Injil, tidak boleh menggunakan kata cerita saya kira itu adalah sejarah. Dimana Yesus disebuah pohon dan pohon itu tidak pernah berbuah selama 3 tahun terakhir dan kemudian si pemilik berkata, haruskah kusiram dengan air mataku, dan jawaban Yesus adalah tidak, tunggulah 1 tahun lagi dan pohon ini akan subur dan lihatlah apakah akan berbuah. Ini merupakan perumpamaan tentang Israel. Dia telah menyampaikan ajarannya selama 3 tahun dan akan terus mengajarkannya. Tetapi kemudian ada perumpamaan lain dan dia berkata, baiklah dan rahmat ini akan diambil darimu dan diberikan kepada orang non-Yahudi. Dr. Naik telah menjelaskan siang dan masa. Siang dalam Injil dapat juga diartikan masa yang lama tidak harus 24 jam seperti yang ingin dipaksakan.

Dr Bucaille dalam bukunya dan saya percaya kalau itu adalah periode waktu yang lama. Lalu ada masalah ini yang dia katakan dan saya tidak menyangkalnya karena saya tidak memiliki jawabannya. Tapi saya ingin menyampaikan tentang, dia membicarakan tentang 2 macam air, air manis dan juga air asin. Saya tidak sependapat mengenai hal ini Qur'an mengatakan Tuhan telah menciptakan 2 rintangan 2 jenis air mengalir saling bertemu, dan diantara mereka ada rintangan yang tidak dapat dilewati. Lalu yang mana dari kesukaan Tuhan yang akan kamu sangkal.

sebagai penciptaan bumi. maka dapat kita tahu masih ada empat masalah yang belum terjawab.

Beliau juga mengatakan, hal itu sulit dijawab, hal ke dua mengenai tes ilmiah. Dia berkata, salah satu temannya yang bernama Hery, siapapun namanya. Kalau dulu di Maroko ia makan kus-kus lalu Injil menyebutnya secara international baru seperti halnya yang Dr. William Campbell maksud makan. Minum racun mematikan bukan makan, tapi minum.

Saya tidak keberatan, dan bila Anda makan racun mematikan, tidak masalah tapi itu kan satu orang di Maroko. Yang saya tahu dua miliar orang Kristen di dunia yang ada dan tidak selamat. Satu orang dari satu miliar orang Kristen yang saya yakini Dr. William Campbell adalah orang Kristen yang taat.

Saya ingin Dr. William melakukan tes tersebut, bukan temannya yang meninggal. Beliau menyatakan bahwa darah keluar dari mulut, Dr. William Campbell yang saya kenal sebagai dokter medis yang sering menangani orang keracunan. Jadi alangkah hebatnya tes itu bisa dimaksudkan dengan bahasa asing. Jadi Anda masih bisa bicara dalam bahasa Asing. Dr. William Campbell tidak tahu bahwa dalam Injil Markus pada Bab 16 “Orang-orang di sana berbicara dalam bahasa mereka kenal dan bahasa aneh-aneh”. Dr. William Campbell tidak tahu bahwa tidak ada orang-orang India di sana. Saya pernah membuat tes seperti ini kepada 1000 orang penganut Kristen, tapi mereka tidak tahu,

perdebatan itu. Hal tersebut mencakup asal usul dan sejarah masalah bersangkutan, alasan utama berdiskusi, definisi dan penjelasan, dan pembatasan-pembatasan lainnya atas ruang lingkup masalah yang menyebabkan masalah masalah itu perlu diperdebatkan. Pembicara negatif yang pertama dapat menafsirkan kembali latar belakang tersebut kalau menuntut pendapatnya belum lengkap atau berat sebelah.

Pembicara pertama pada setiap pihak dapat juga menguraikan kepada para pendengar kasus-kasus bagi pihak dan menyetengahkan argumen-argumen bagi pertarungan pertama itu. Pembicara kedua pada setiap pihak akan mengemukakan argumen-argumen bagi pertarungan-pertarungan selanjutnya akan mempergunakan sangkalan atau pembuktian kesalahan kalau perlu, dan akan merangkumkan kasus tersebut.

Pidato bantahan pertama diberikan oleh pembicara negatif pertama; dan pidato bantahan kedua disampaikan oleh pembicara afirmatif kedua. Bantahan diakhiri dan disimpulkan oleh pembicara negatif kedua dan pembicara afirmatif pertama. Seringkah, sepuluh menit diberikan bagi setiap pidato bantahan. Pemasukan argumen yang baru sama sekali tidak diizinkan dalam pidato bantahan. Kalau pembicara negatif menawarkan suatu rencana alternatif sebagai tambahan bagi argumen, maka tanggung jawab untuk memberikan bukti yang memuaskan, yang pada permulaannya merupakan tanggung jawab pembicara afirmatif, akan teralih menjadi tanggung jawab pembicara negatif. Seorang penyanggah

konstruktifnya diawali dengan salam sebagaimana biasa. Kemudian dilanjutkan dengan *muqoddimah* yang disertakan potongan ayat al-Qur'an yang berkaitan dengan tema debat saat itu. Memasuki bagian pembuka materi/pidato konstruktif dalam debat, Dr. Zakir Naik selalu mengawali dengan menjelaskan kata kunci dari tema debat saat itu.

Sedangkan Dr. William Campbell dalam menyampaikan ceramah atau pidato konstruktifnya tidak seperti para dai umumnya Islam. yang mana pidatonya diawali dengan salam sebagaimana biasa. Kemudian dilanjutkan dengan *muqoddimah* yang disertakan potongan ayat al-Qur'an yang berkaitan dengan tema debat saat itu. Tapi dalam hal ini tidak pada Dr. William Campbell. Ia langsung memberikan sambutan kepada para panitia debat dan para audien.

Dari sini terlihat, bahwa teknik penyampaian saat pembukaan materi debat, mereka sama-sama memberikan penghormatan kepada para pendengar dan memiliki kata kunci kalimat yang hampir mirip. Salah satu yang membedakannya adalah, Dr. Zakir Naik mengawali pesan debat dengan salam Islam, sedangkan Dr. William Campbell langsung memulai dengan menyapa para audien.

Dalam hal menjelaskan gagasan pidato debat, Dr. William Campbell menyajikan dengan melihat teks demi teks. Hampir semua pembicaraanya dari melihat teks yang telah disiapkan sebelumnya. Terkait kontak mata Dr. William Campbell lebih terpaku pada teks debat. Semua pembicaraan dalam debat beliau terkesan datar, dengan kata lain suaranya Dr. William Campbell tanpa dikuatkan dengan gerakan tangan atau anggukan kepala.

Hal tersebut berbeda dengan teknik debat yang dilakukan oleh Dr. Zakir Naik. Dalam menyampaikan isi materi debat, ia selalu menggerakkan tangan ketika menyampaikan hal-hal penting atau kesimpulan dari argumentasinya. Ia juga selalu menatap audien dengan seksama. Mungkin teknik kontak mata Dr. Zakir Naik perlu dilakukan untuk mendapatkan perhatian dari audien sehingga 'memaksa' audien untuk tetap berkonsentrasi terhadap apa yang disampaikan. Dengan cara itu dapat dipastikan Dr. Zakir Naik dapat menentukan strategi dalam mengetahui respon buruk tersebut. Seperti menciptakan gerakan, lontaran pertanyaan, humor, yang demikian itu dilakukan oleh Dr. Zakir Naik secara situasional, tidak sengaja dipersiapkan sebelum berdebat.

Berbeda lagi dengan Dr. William Campbell, Untuk menjelaskan dan cara cepat memahami audience, ia menggunakan alat bantu atau penunjang. Dalam debat saat itu, ia menggunakan slide/layar presentasi. Gaya irama penyampaian Dr. William Campbell cenderung selalu datar, kemungkinan besar dikarenakan lebih banyaknya melihat teks/naskah maupun slide pada LCD.

Pada bagian awal penyampaian argumen, Dr. William Campbell cenderung lebih sedikit bergerak. Kedua telapak tangannya terkadang ditempelkan di atas lembaran sembari membuka lembaran-lembaran yang ia baca. Pandangan mata Dr. William Campbell lebih mengarah pada teks sehingga sangat jarang ia menatap audien dari masing-masing sisi auditorium. Maka dari itu, ekspresi wajah dari Dr. William Campbell cenderung datar atau kurang bisa menggambarkan situasi dari pesan yang sedang

6. Perulangan

Perulangan bukan hanya sekedar menyebut kembali kata-kata yang telah diucapkan, tapi juga menyebutkan gagasan yang sama dan kata-kata yang berbeda.

Ketiga, Dr. Zakir Naik dan Dr William Campbell sama-sama menggunakan metode Apologetik dan Elentika. Untuk menjawab atau menyanggah pertanyaan dan serangan dari pihak lawan debat, Baik Dr. William maupun Dr. William Campbell menggunakan metode *apologetik* yaitu argumentasi dari pihak sendiri, dan *elentika* yaitu argumentasi dari pihak lawan. Namun perlu kiranya ada perbedaan, Dr. Zakir Naik lebih menggunakan argumentasi dari pihak lawan, penafsiran maupun pemahaman dari pihak lawan yang kurang sependapat, sehingga selanjutnya ia menjawab atau menyangkal dengan versi jawannya.

Sedangkan Dr. William Campbell dalam hal metode ini jarang menggunakan *elentika* dibanding *apologetik*. Ia lebih banyak menjawab atau berargumen dari pihak Dr. William Campbell sendiri, yang terdiri dari sumber wahyu, buku-buku dan hasil penelitian atau observasi para ahli tertentu.

Keempat, terkait teknik yang dimiliki oleh Dr. Zakir Naik dan Dr. William Campbell, yaitu sistematis dan logis, tematik dan obyektif, dari sini nampak, bahwa uraian materi itu harus sistematis dan logis bermaksud semua atau bagian-bagian yang pembicara uraikan mesti saling terkait satu sama lain sebagai satu kesatuan (sistem) dan sesuai dengan hukum logika (alur pikiran ilmiah). Tujuannya yaitu untuk membantu membentuk pola pikir pendengar

sanggahan Dr. William Campbell menjelaskan secara obyektif, dalam artian tetap tidak lepas dari bahasan pokoknya.

Penulis menegaskan bahwa pembicara haruslah membatasi secara tegas dan tepat segala istilah yang terdapat pada proposisi tersebut dengan menunjukkan atau referensi langsung kepada pendekatan itu. Dia harus menentukan dengan tegas apa yang harus diakui/diterima, dilepaskan, atau dikeluarkan karena memang tidak ada hubungannya dengan masalah yang dikemukakan.

Persamaan teknik debat antara Dr. William Campbell dan Dr. Zakir Naik ditemukan terdapat empat poin; Argumentasi yang diperkuat dengan dalil-dalil kitab suci, Ilustrasi/gambaran/kiasan, mematahkan pendapat/alasan dengan serang balik, dan yang terakhir adalah metode *apologetik* dan *elentika*.

Dr. Zakir Naik selain hafal banyak tentang ayat al-Qur'an, ia juga sangat hafal dalil dari kitab Injil. Dalam penyampaian dalil, Dr. Zakir Naik seperti telah hafal di luar kepala, karena satu ayatpun ia tanpa melihat catatan. Lain lagi Dr. William Campbell yang menggunakan dalil Injil dan argumen dari hasil tes/penelitiannya mengenai dugaan kesalahan al-Qur'an. Selain itu, Dr. William Campbell telah menuliskan segala argumen maupun dalil-dalilnya di lembaran teks juga di beberapa slide/layar.

Terkait kata-kata yang disampaikan oleh kedua pembicara, kata-kata Dr. William Campbell lebih formal dan bebas dari kecenderungan prasangka-prasangka negatif. Sedangkan Dr. Zakir Naik ditemukan beberapa kalimat

yang terkesan menghina dan cenderung menimbulkan prasangka-prasangka negatif.

Hal di atas serupa dengan pendapat dari Gorys Keraf, bahwa bentuk retorika yang berusaha untuk mempengaruhi sikap dan pendapat orang lain, agar mereka percaya dan akhirnya bertindak sesuai apa yang diinginkan oleh penulis dan pembaca. Dengan kata lain, ia merupakan usaha mengajukan bukti-bukti atau menentukan kemungkinan untuk menentukan sikap atau pendapat mengenai suatu hal.

Berkaitan dengan penjelasan di atas, sebandinglah dengan teknik yang dilakukan oleh kedua pembicara debat, Dr. Zakir Naik dan William Campbell. Hasil temuan pada penelitian ini adalah semua yang telah dijelaskan semua dalam tahap analisis data. Hasil analisa peneliti menunjukkan bahwa masing-masing mempunyai teknik argumentasi yang diperkuat dengan dalil atau hujjah, teknik serang balik, metode apolegetik dan elentika serta penyampaian secara obyektif, logis, tematik dan sistematis. Lebih jelasnya lihat tabel di bawah ini:

Tabel 4.1

Komparasi Teknik Mujadalah Dr. William Campbell dan Dr. Zakir Naik

Temuan	Dr. William Campbell	Dr. Zakir Naik
Argumentasi diperkuat dengan dalil	Hampir seimbang antara penggunaan argumentasi dari pikiran (intuisi) dari pada kitab suci/wahyu (otoritas). Atau cenderung lebih banyak menggunakan argumentasi dari hasil pemikiran, buku-buku dan hasil penelitian.	Seimbang antara penggunaan argumentasi dari kitab suci (wahyu) atau keseimbangan antara argumentasi yang merujuk dari al-Qur'an, Hadits maupun Injil dan argumentasi dari pemikiran sendiri (intuisi)
Ilustrasi	Jarang memberikan ilustrasi dan lebih sering memberikan suatu fakta maupun bukti secara langsung.	Sering memberikan ilustrasi dalam meyakinkan argumen yang disampaikan. Terutama saat menjawab sanggahan dari lawan.
Mematahkan Pendapat/Alasan dengan Serang Balik	Seringkali mematahkan pendapat dan alasan dengan serang balik.	Seringkali mematahkan pendapat/alasan dengan serang balik.
Apologetik dan Elentika	Lebih banyak menggunakan argumentasi dari pihak sendiri (<i>Apologetik</i>) dari pada argumentasi dari pihak lawan (<i>Elentika</i>).	Lebih banyak menggunakan argumentasi dari pihak lawan (<i>Elentika</i>) dari pada argumentasi dari pihak sendiri (<i>Apologetik</i>).

BAB V